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В.Г.Кураев, директор Фонда поддержки малого и 
среднего предпринимательства: У нас в этом году на 
мероприятия по программе поддержки через Фонд малого 
и среднего предпринимательства выделено 485 тысяч ру-
блей. И заключено соглашение, как мы когда в более поздние 
сроки заключили соглашение. Сумма, по сегодняшним дням, 
очень такая небольшая, незначительная, если принимать 
во внимание, что мы из этих денег, порядка 160 тысяч по-
тратили на прямые выплаты, такие как гранд - 120 ты-
сяч, закупка мебели, и поэтому суммы от этих 485 тысяч 
на обеспечение его деятельности, на обеспечение работы 
Фонда, осталось 300 тысяч. 

Мероприятия, которые под эти деньги были у нас наме-
чены, мы уже реализовали. И будем сейчас отчитываться 
по результатам за 9 месяцев. В принципе, это будет наш 
годовой отчет по нашей деятельности в 2023 году. Есте-
ственно, я хочу, чтобы мы все понимали, что мы не можем 
так работать: сегодня работаем, а завтра не работаем. И 
целый квартал ничего не делаем. Конечно, есть, допустим, 
какие-то мероприятия городского масштаба: День пред-
принимателя, День торговли, которые можно не прово-
дить, не реализовывать. А такие мероприятия, ради чего, 
в принципе, создан Фонд, как информационный центр, ока-
зывать содействие, информирование, консультирование 
субъектов предпринимательской деятельности, и еще у 
нас самозанятые постоянно возникают, - мы это прекра-
тить не можем. Поэтому нам нужен будет дополнитель-
ный ресурс на 4 квартал. 

Какой это ресурс, сейчас в качестве информации до-
ложу. Было много эмоций предыдущие два года, дошло до 
судебных разбирательств, прокуратура была подключена. 
Хочу проинформировать, в том числе представителя «Но-
востей Режа», что все эти нападки о неправомерности вы-
деления средств, о неправомерности трат Фондом – они 
все отметены судебным решением арбитража. Вся наша 
правовая основа признана правильной. То есть деньги были 

потрачены правильно, в нужном направлении. Ни растрат, 
ни ущерба бюджету не было. 

М.Киселева: То есть вы работаете правомерно. 
В.Г.Кураев, директор Фонда поддержки малого и 

среднего предпринимательства: Правомерно. Есть су-
дебное решение, которое не было оспорено. Дальше я что 
хочу сказать, Фондом была представлена справка в Адми-
нистрацию о том, что такое заключение деятельности 
Фонда, потому что наша деятельность регулируется 
ФЗ 209, где есть определенные обязательства органов 
местного самоуправления, не только Администрации, к 
органам местного самоуправления относится и Дума, где 
написан оо том, что формирование инфраструктуры под-
держки предпринимательства, а это обязанность и обе-
спечение ее деятельности. Вот даже по минимуму создать 
инфраструктурный субъект – это юридическое лицо, как 
минимум, директор должен быть. Мы состоим на учете в 
юстиции, мы отчетность должны в юстицию передавать, 
налоги со своей деятельности платить и так далее. 

Чтобы обеспечить деятельность Фонда беспрерывно 
с учетом того, что кто-то может заболеть, уйти в от-
пуск или еще что-то, должно быть, как минимум 1,5 чело-
века. Чтобы обеспечить работу полутора человек в на-
шем инфраструктурном объекте, с учетом коммунальных 
платежей и так далее, минимум необходимо, и на это была 
представлена справка, 1 миллион 200 тысяч рублей. Это - 
экономически обоснованная цифра, и она подтверждается 
нашими соседями в других городах в Восточном округе. В 
Тугулыме территория меньше, чем наша, в Туринске, в Тали-
це. Там ежегодно выделяется 1200-1300 т.р. Там субъектов 
предпринимательской деятельности, самозанятых гораз-
до меньше, чем у нас в связи с тем, что у нас Фонд постарше, 
деятельность мы ведем и инструментов поддержки у нас 
больше. Поэтому мы генерируем создание индивидуальных 
предпринимателей и самозанятых в гораздо большем объ-
еме, чем те территории. Понимание того, чтобы инфра-
структура работала, необходимо обеспечить ее деятель-
ность. В других территориях оно есть, и я считаю, что у 
нас оно тоже должно создаться. Мы обязаны, выполняя 
свою миссию, отвечать на вопросы, запросы и так далее.

По прошлому году мы в налоговую инспекцию отчита-
лись, Администрация об этом знает, через нас прошло 
порядка 350 уникальных субъектов. Они обратились к нам. 
Если говорить о том, что некоторые могли обратиться 
по 2-3 раза, это говорит о том, что мы работаем в режи-
ме открытых дверей каждый день, пять дней в неделю. Вот 
такой объем, который мы делаем. Это даже без того, что у 
нас могут возникать еще и материальные, прямые затра-
ты, как в этом году. 

Я хочу всех попросить, чтобы эту информацию все учи-
тывали, и у нас была нормальная, стабильная, системная 
работа по развитию предпринимательства на террито-
рии Режевского городского округа. В принципе, все что за-
конодательством учтено, у нас на территории все есть. 
У нас есть координационный совет предпринимательства 
при главе, у нас есть уполномоченный по правам предпри-
нимателей, у нам есть совет предпринимателей – у нас все 
есть. Нам необходимо только наладить вот эту конструк-
тивную, дружную работу. Предприниматели, которые се-

годня здесь присутствуют, понимают, что бюджет тер-
ритории от количества субъектов предпринимательской 
деятельности будет только расти. Мы создадим условия, 
комфортную среду для нормальной работы. 

Д.Белоусов: Что значит уникальные?
В.Г.Кураев, директор Фонда поддержки малого и 

среднего предпринимательства: Это значит 350 разных 
фамилий, которые ни разу не повторились. 

М.Шарова: Валентин Геннадьевич, вы же понимаете, 
что «Единая Россия» за вас проголосует, а вот отноше-
ние этих предпринимателей мы уже слышали. Это первое, 
чтобы вы понимали, что мы тоже понимаем. И на местном 
уровне всегда формируется своя уникальная инфраструк-
тура. Мы можем, в принципе, если Фонд предприниматель-
ства станет неэффективным, если нас было бы больше, 
реорганизовать, перестроить структуру. Но у нас Дума 
такая и, скорее всего, вы 1 миллион 200 тысяч получите. А 
вот если вы искренне хотите поменять ситуацию, то вы 
начали ее менять. Мастера с ярмарки вам благодарны за 
приобретенные столы. Если вы будете идти в ногу со вре-
менем, да хоть 3 миллиона. А если вы будете размещать 
информационные листы на сайте за миллион… 

В.Г.Кураев, директор Фонда поддержки малого и 
среднего предпринимательства: За миллион никто ниче-
го не размещает. 

М.Шарова: Валентин Геннадьевич – вы Фонд предпри-
нимательства. Генрих VI сам зарабатывал деньги, налоги 
не собирал и Англию содержал. Ну, вы понимаете, что время 
тратить…

В.Г.Кураев, директор Фонда поддержки малого и 
среднего предпринимательства: Вообще Фонд поддержки 
малого и среднего предпринимательства – это не коммер-
ческая организация, созданная не для извлечения прибыли, 
а для выполнении своей миссии. Мы практически полный 
спектр организовали всех услуг, которые есть в 209 ФЗ. У 
нас на это есть аттестованные, обученные люди.

М.Шарова: Поэтому Реж так и живет хорошо…
Сказано это было с долей сарказма. 
В.Г.Кураев, директор Фонда поддержки малого и 

среднего предпринимательства: Даже, если мы на чем-
то зарабатываем, то в соответствии с Уставом мы это 
должны направлять на поддержку предпринимателей. До-
пустим, то, что нынче ремесленники благодарны, – это не 
только заслуга Фонда. Администрация обратила внимание 
на эту тему, с помощью координационного совета это ме-
роприятие попало в программу нынешнего года. 

М.Киселева: Информация принимается к сведению. Хо-
рошо, что у нас разная Дума, и мы думаем по-разному. 

Кстати сказать, школы - тоже некоммерческие организа-
ции, но их заставляют зарабатывать на кружках, секциях и 
дополнительных услугах. И они вынуждены это делать, по-
тому что начальство руками разводит и говорит, что денег 
нет. А тут - сам Бог велел, как говорится, проявить предпри-
нимательские таланты. Ну, это так, к слову. 

Ирина Белоусова
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Преимущества обучения:
- представление отсрочки от прохожде-

ния срочной службы в ВС РФ; 
- обеспечение жильем на период обучения; 
- ежемесячная выплата денежного доволь-

ствия; 
- оплата проезда в отпуск один раз в год; 
- присвоение специального звания «лейте-

нант внутренней службы» по выпуску; 
- гарантированное трудоустройство по 

окончании обучения;
КОНТАКТЫ: Главное управление МЧС России 

по Свердловской области, г.Екатеринбург, 
ул.Шейнкмана, 84; тел. 8-343-346-11-73.

на правах рекламы

На депутатской комиссии, состоявшейся в сентябре, Валентин Геннадьевич Кураев в очередной раз пытался доказать необхо-
димость выделения Фонду предпринимательства дополнительных средств. Не напоминает ситуацию прошлого года?.. Будут ли 
выделены необходимые Валентину Геннадьевичу средства - время  покажет. А пока аргументы руководителя фонда - Кураева.
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7 октября 1977 года Верховный Совет 
СССР принял Конституцию СССР взамен ос-
новного закона страны от 1936 года. Впер-
вые в Конституции СССР было указано, что 
«проведение выборов обеспечивают изби-
рательные комиссии, которые образуются 
из представителей от общественных орга-
низаций, трудовых коллективов и собраний 
военнослужащих по воинским частям».

В сравнении с предыдущей Конституци-
ей срок полномочий депутатов Верховного 
Совета СССР, верховных советов союзных и 
автономных республик увеличился с 4 до 5 
лет, а местных советов с 2 до 2,5 лет.

Возраст депутатов Верховного Совета 
СССР, напротив, был снижен - с 23 лет до 21 
года. Кроме того, конституционно закрепи-
ли неприкосновенность и другие гарантии 
депутатской деятельности, установленны-
ми Законом о статусе депутатов и другими 
законодательными актами, для беспрепят-
ственного и эффективного осуществления 
ими прав и обязанностей.

8 декабря 1991 года лидеры трех респу-
блик – учредителей СССР - подписали со-
глашение, в котором было заявлено о пре-
кращении деятельности СССР и создании 
Содружества Независимых Государств. Но 
положения третьей по счету и последней 
Конституции СССР продолжали действовать 
в нашей стране до принятия на всенарод-
ном голосовании 12 декабря 1993 года Кон-
ституции Российской Федерации.

7 октября впервые на базе Центра твор-
ческого развития прошел Муниципальный 
этап конкурса профессионального мастер-
ства организаторов выборов «Лига УИК», 
посвященный 30-летию избирательной си-
стемы Российской Федерации. В меропри-
ятии участвовали восемь команд. Члены 
участковых избирательных комиссий из-
бирательных участков № 754, 756, 757, 763, 
766, 770, 778 демонстрировали свои знания, 
навыки, умения организаторов выборов в 
10 конкурсах.

Визитные карточки команд удивили 
своим разнообразием, яркостью и индиви-
дуальностью. Конкурс-разминка «Знание – 

сила» показал знания команд законодатель-
ства о выборах. В дальнейшем готовились к 
выезду для голосования вне помещения для 
голосования, работали со списком избира-
телей, сортировали бюллетени, заверяли 
копии итоговых протоколов. Команды пора-
довали зрителей творческими выступлени-
ями, умением быстро разгадывать ребусы и 
знать крылатые фразы президентов нашей 
страны. Участники проявили свою эруди-
цию, хорошие знания, логическое мышле-
ние, умение работать в команде. Борьба 
была острой, все команды показали хоро-
шие результаты.

Членами жюри выступили: первый пред-
седатель территориальной избирательной 
комиссии Нина Борисовна Калинина; вете-
ран избирательной системы, председатель 
территориальной избирательной комиссии 
с 2009 по 2016 годы, председатель жюри 
Ольга Эдмундовна Шлегель; секретарь Ре-
жевской районной территориальной изби-
рательной комиссии Татьяна Анатольевна 
Лыжина; управляющий делами Администра-
ции Режевского городского округа Анаста-
сия Сергеевна Игнатова.

В проведении этого масштабного ме-
роприятия помогали обучающиеся пси-
холого-педагогического класса: Храпцова 
Александра, Осинцева Анна, Родина София, 
Никонова Екатерина, Ведерникова Екатери-
на, Зайцев Максим, Кулаков Игорь, Костыле-
ва Вероника, Собянин Егор, Галкина Диана, 
Прошкина Софья, - и руководитель педаго-
гического класса Анна Владимировна Бога-
това, она же была ведущей этого меропри-
ятия. 

Победителем конкурса стала команда 
участковой избирательной комиссии из-
бирательного участка № 766 (председатель 
Елена Добровольская), именно ей предсто-
ит защищать честь режевских организато-
ров выборов в следующем этапе. 

Желаем команде удачи и, конечно, по-
беды!

Ирина Белоусова



Ответы мы получили в срок и должны ознакомить вас, 
уважаемые читатели, с ними.

Текст запроса в Администрацию следующий: 
«Уважаемый Иван Геннадьевич! 
От лица жителей города, встревоженных происходя-

щим, просим разъяснить ситуацию по строящемуся по 
программе переселения из ветхого и аварийного жилья 
многоквартирному дому по адресу город Реж, улица Черня-
ховского, 3.

По каким именно причинам надзорными органами было 
приостановлено строительство многоквартирного дома?

Правда ли, что часть проектной документации имеет 
признаки подделки?

Соответствует ли действительности заявление де-
путата Евгения Сурнина на заседании городской думы, со-
стоявшемся 20 сентября 2023 года, а именно (привожу до-
словно, по аудиозаписи): «…Нарушения: не были проведены 
изыскания по грунту. Там стоял двухэтажный деревянный 
дом, а сейчас трехэтажный каменный дом. Изыскания были 
приложены, но выяснилось, что в шапке документа стоит 
РСУ-4, кто занимается строительством, а далее по тек-
сту – адрес Фрунзе. То есть изыскания взяты с ул.Фрунзе. И 
это, как минимум, фальсификация документов. А изыскания 
стоят денег, тысяч 500-700 они стоят. То есть эти деньги 
были предъявлены бюджету, их уже заплатили. Сейчас, за-
дним числом, будут проводить изыскания, т.е. дом стро-
ится с грубейшими нарушениями…»?

В случае если все вышеизложенные сведения соответ-
ствуют действительности, какие меры будут приняты с 
Вашей стороны как Главы РГО в отношении должностных 
и иных (подрядчиков и пр.) лиц, виновных в том, что на на-
стоящий момент строительство под угрозой срыва?» 

Ответ был ожидаем, его вы можете лицезреть. Как обыч-
но, в Багдаде все спокойно. Бюджетные средства не вклады-
вались, деньги частные, строительство ведется, изыскания 
сделаны…

Но из ответа Режевского городского прокурора мы по-
нимаем, что строительство – долевое, заключен муници-
пальный контракт на приобретение помещений в строя-
щемся здании… И неужели бюджет как дольщик не вложил 
ни копейки? 

Кроме того, из ответа прокуратуры мы видим, что «в 
действиях неустановленных должностных лиц Адми-
нистрации РГО выявлены признаки преступления», 
предусмотренного Уголовным Кодексом РФ и материалы 

направлены в Следственный Комитет. 
Конечно, хотелось бы, чтобы «неустановленные долж-

ностные лица Администрации» были установлены, но здесь 
уже все зависит от следователей. 

Текст журналистского запроса в прокуратуру отличал-
ся лишь последним абзацем: «…В случае если все вышеиз-
ложенные сведения соответствуют действительности, 
будет ли Вами инициировано возбуждение уголовного дела 
в отношении лиц, виновных в том, что на настоящий мо-
мент строительство под угрозой срыва? Или же Режевской 
городской прокуратурой будут приняты какие-то иные 
меры прокурорского реагирования в интересах неопреде-
ленного круга лиц (жителей аварийных и ветхих домов)?..» 

Ответ городского прокурора мы также публикуем.
Ольга Романчева
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В связи с заявлением депутата Евгения Сурнина на заседании город-
ской думы, состоявшемся 20 сентября 2023 года,  о нарушениях, выяв-
ленных при строительстве многоквартирного дома по адресу город Реж, 
улица Черняховского, 3, а также по обращениям в редакцию газеты «Но-
вости Режа» горожан 22 сентября нами были направлены журналистские 
запросы в Режевскую городскую прокуратуру и в Администрацию РГО. 

Примерно так назывался мой доклад 
на встрече с ребятами из 4-А класса, пятой 
школы. Учительница – Светлана Алексан-
дровна Белоусова. 

- Собираюсь познакомить вас  с моим 
взглядом на нашего интереснейшего пи-
сателя, потому что мне повезло: я неодно-
кратно лично встречалась и с ним, и с его 
ближним окружением, его «оруженосцами».  

Первое моё знакомство состоялось в 
решительный момент моей жизни: я гото-
вилась к школе, даже не помню, как... Не 
помню, и  кто научил меня читать, равно как 
и я своих детей впоследствии не учила, на-
оборот, стремилась оттянуть сей момент: 
успеют ещё. Так вот, книжку 1962 года «Брат, 
которому семь», я прочла сама, свеженькую, 
только изданную, кажется, квадратненькую. 
Она поразила меня в самое сердце и сдела-
ла почитателем таланта Владислава Петро-
вича на долгие предстоящие годы. 

Привлекало в ней всё: и симпатичные 
иллюстрации, возможно, Евгении Стерлиго-
вой,  многолетнего художника книг данного 
автора. И яркий стиль изложения, чёткий, 

понятный, как будто дома обсуждают по-
следние новости. И сюжет, в котором стар-
шие друзья, соседи, родители окружали 
Альку, а порой и опекали,  Альку, того са-
мого мальчишку, вынесенного в заголовок. 
А по радио пели торжественные, роман-
тичные песни – «Мальчишки, мальчишки, 
пускай пролетают года», пели другие песни 
на слова Гребенникова и Добронравова, 
других чудесных авторов, формировавших 
в нас здоровые, добрые чувства, ощущение 
причастности к судьбе страны, а может, все-
го мира.

То, что повесть выполнена была в виде 
коротеньких новелл, рассказиков, очень 
мне понравилось. Например, главка «Бе-
лая грива». У нас в ближнем к посёлку лесу 
была такая же, одно из приметных фото с 
ней – мы втроём, я, мама и младшая сестра 
уселись на неё по-хозяйски, я романтичнее 
всех смотрю куда-то вдаль, может, в своё 
предполагаемое светлое будущее…. А бо-
лее практичная, хваткая сестрёнка являет 
миру свой иной тип личности. Практичный 
и приземлённый. Смотрит в лицо фотографу 

- папе. Но про свою «Белую гриву» я столь 
сочно и романтично не сумела сказать, не 
дано, так не дано…

ПРИМЕТЫ БУДУЩЕЙ ПРОФЕССИИ выгля-
дела-выявила  я, тогда дошкольница, в пер-
вой книге Командора. Я уже тогда так люби-
ла книгу, что окружающим было понятно: 
растёт сочинитель. Я увидела в брате Альки, 
журналисте местной газеты Игоре, и при-
меты самого автора, некогда «вечёркинца», 
и свою предстоящую, спустя годы, литера-
турную стезю. В 1973 году в моём удостове-
рении и в трудовой книжке так и записали: 
«литературный сотрудник». А литература, 
публицистика, особо громкие, - вещь жесто-
коватая. Только наивные полагают, что есть 
в журналистике «сладкие», беспроблемные 
темы.  

Сюжет последней новеллы «Брата…» 
автобиографичен: приезжает неведомый 
Альке двоюродный брат Игорь,  журналист. 
Он  влюбился в девушку, да ссора с его от-
цом на профессиональной почве накрепко, 
может, навсегда рассорила старшего брата 
с Верухой (так у автора, так со слов Альки). 
Лично у меня, в нашей семье сестра Вера 
была исключительно – Веруся, Верочка. А 
я – Ленаша. Так называл папа, при его гру-
бой цеховой работе он был очень мягок. Ему 
так хотелось после семи лет беспрерывной 
армии - по пятидесятый год включительно 
- доброты и простоты, недаром его люби-
мой книгой был носовский «Витя Малеев», 
которую читали младшие его братья. Но в 
целом-то  в нашем посёлке суровом обо-

ронных заводов был в ходу несколько ци-
ничный стиль обращения, «Веруха»  при-
шлась бы впору.

Вы представьте моё ликование: у  нас 
тоже был сосед дядя Вася, тоже начальник, 
правда, не производства, а – ЖКО. Такие со-
впадения радовали. Осознание факта,  что 
события  произведений Крапивина, равно 
как и Олега Корякова, Стефана Захарова, 
Алексея Чечулина, Беллы Дижур, проходят 
в моём родном Свердловске, что автор тоже 
свердловчанин… Прибавляло удоволь-
ствия от чтения втрое. А ещё когда узнала, 
что автору этой светлой повести всего 25… 
Восхищению не было предела. Такой моло-
дой, а так классно ведёт повествование в 
виде самостоятельных главок-новелл, пото-
му легко читаемых.

Много лет спустя я наверняка узнала, 
что в запоминающийся образ двоюродного 
брата Игоря В.П.Крапивин вложил собствен-
ные мотивы, потому что начинал он в «Ве-
чернем Свердловске», созданной незадолго 
до его прихода газете, в 1958 году, где его от-
лично приняли, дали добрый старт его неве-
роятному потенциалу. Многие начинавшие 
проработали по многу лет, иногда по сорок 
лет, например, асы печати Чудиновских, 
Пирамидин, Сидоров, Пискарёв, Брускина. 
А  он – ушёл в Литературу. Очень важную 
Большую Детскую литературу. 

На ту пору в советской детской лите-
ратуре уже был мощный отряд  отличных 
писателей. Имя им - легион. Продолжатели 
дела Гайдара, кстати, тоже тесно связан-
ного с Уралом: работал в  изданиях Перми, 
Свердловска в 30-е… «Коля пишет Оле…» и 
другие вещи Алексина. 

В канун 85-летия нашего славного писателя и организато-
ра детского клуба -Владислава Крапивина – в нашей Сверд-
ловской области было проведено множество интересных 
встреч, событий. Не случайно же именно у нас объявлен год 
Крапивина как одного из символов, брендов Среднего Ура-
ла. Я же хочу внести свой вклад в продолжение темы: знат-
ный писатель и его детище - «Каравелла». Собираюсь вспом-
нить «Встречи с Крапивиным  и его ближайшим окружением».

Окончание на с.6
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Целый клан писательниц: Осеева, Вос-
кресенская, Воронкова. Были и уральские 
детские писатели. Но литературный и челове-
ческий подвиг Крапивина никто не повторил, 
ибо он не только создал небывалое количе-
ство повестей и рассказов, но ещё и лично 
воспитывал ребят в отряде юнкоров и моря-
ков – «Каравелле». Она была не придумана, 
она плавно создалась сама  из дворовой вата-
ги ребят Уктуса. Вокруг незаурядной личности 
как бы пионервожатого, Владислава Крапиви-
на, жившего тут же, в старинном посёлке Ук-
тус. Поначалу – в семье своей старшей сестры 
Людмилы, работавшей в научном институте. 

Сами Уктусские горы, в отрогах которых 
поместился дом 40-А, улица Прониной, - по-
могали ребятам жить «между городом и де-
ревней» - среди природы, а не среди гулких 
дворов двадцатиэтажек, что пришли на смену 
одно- и малоэтажным домам шестидесятых. 
На смену почти деревенской, почти сонной 
атмосфере придут они, человейники. А тогда 
была – человеческая атмосфера. 

С КАШКОЙ ПОЗНАКОМИЛАСЬ В ИЗОЛЯТО-
РЕ…

Вторая моя встреча, столь перевернувшая 
душу,  равноценная личному знакомству, - слу-
чилась лет через пять. Была в пионерском ла-

гере, где прочла я «Оруженосец Кашка». При-
чём читала, лёжа в изоляторе: надышалась 
какой-то аллергической травы. Сколько книг 
тогда проглотила, заболевшая, кашляющая в 
тёплые денёчки. 

Как же это соперничество – «Девчонки – 
мальчишки» было близко моему детству, как 
соперничество стрелков походило на быт 
моего лагеря «Космонавт», он был  новень-
кий, с иголочки. Как раз к моему детству по-
явившийся близ нынешней дороги на Сверд-
ловскую ТЭЦ.  Вторая моя любимая повесть 
«от Крапивина» - «Оруженосец Кашка» тех же 
шестидесятых. 

И снова я, как и в семь лет, находила об-
щее в описаниях повести с  нашим родным 
посёлком вокруг завода, с нашим чудесным 
лагерем «Космонавт», который мы помогали 
обихаживать с папиным цехом, с коллек-
тивом маминого отдела. «Субботничали». 
И снова в названии был парнишка, даже и 
внешне, даже и характером схожий с нашим 
поселковым, это был одноклассник моей 
младшей сестры Арканя С. А другого тёзку, 
годом-двумя меня старше, даже не хочу с 
Кашкой сравнивать,  не хочу вспоминать, 
не  годится в положительные герои детской 
книги. 

А Владислав Петрович ранние повести 
не так привечал, впоследствии даже «рох-
лями» романтичесих героев называл. А для 
меня они были самыми-самыми. Любимыми. 
Потому что такие были и в нашем классе, и в 
нашей школе. 

Впоследствии, в восьмидесятые,  Кра-
пивин более писал фантастику, а я не была 
поклонником данного жанра. Мне более 
нравились повести сугубо реалистические, 
описывающие виды городов и их микрорай-
онов, в чём В.П. был также силён…

Я МЕЧТАЛА О МОРЯХ И КОРАЛЛАХ…
Конечно, как школьница, как невероят-

но активная и тянущаяся к новому девочка, 
- мечтала попасть в  «Каравеллу», отряд с та-
ким звонким названием. Думала: вот бы хоть 
одним глазком посмотреть на этих замеча-
тельных ребят, которым так замечательно по-
везло.  Грезила, как и все, о романтике даль-
них странствий… Казалось бы, вон он отряд, 
в соседнем с моим Октябрьским, Чкаловском 
районе  города Свердловска. По прямой - ки-
лометров пять, всего-то, многие отваживают-
ся на путешествия и за бОльшее количество 
километров. Но – машины у нас не было, как 
и у многих семей в тогдашнем Свердловске. 
Генеральные планы вослед мыслям горожан 
лишь мечтали, лишь заикались об удобней-
шей  кольцевой дороге, которая опоясала бы 
почти миллионик и сделала удобным проезд 
из одного рабочего посёлка в составе Сверд-
ловска  в другой. В чистом виде такой коль-
цевой, такого свободного движения общедо-
ступным транспортом, нет и по сей день, как 
нет развернутых городских маршрутов по 
кольцевой… Мечты остались мечтами. 

Так я «Каравеллу» в чистом виде в моё 
детство и не увидала, только в телерепорта-
жах.

СВОИМИ ГЛАЗАМИ УВИДЕЛА В 18. 
И Владислава Петровича, и созданную им 

в шестьдесят первом команду «Каравелла». И 
было это при таких обстоятельствах. 

По окончании  школы  я стала  литера-
турным сотрудником областной молодёж-
ной  газеты «На смену!»  - и постаралась на-
верстать упущенное. То есть познакомиться 
с В.П.К. поближе. Так сказать, используя свой 
тогдашний ресурс возможностей. Приехала 
в «Каравеллу» на улице Прониной на Уктусе, 
близко пообщалась и с самим писателем, и 
с некоторыми из ребят, сотрудников детско-
го клуба. Итогом стала крупная публикация 
весной 1974 года, снимки сделал известный 
«вечёркинец», Владимир Степанов. Он, ко-
нечно, расстарался, снимок очень украсил 
очерк, сделанный в  виде интервью. На дол-
гие годы у меня осталось самое благостное 
впечатление от главного детища писателя, не 
считая его собственных детей. Выкованные 
души ребят-каравельцев. Да и с его роднёй 
накоротке познакомилась. Неподалёку от 
дома многоквартирного, где, подобно «Ти-
муру и его команде», располагался детский 
клуб, в обособленном, большом помещении, 
- и находился  маленький частный домик, где 
увидела я старшую сестру писателя, где он 
подолгу жил во время учёбы на журфаке и 
впоследствии, когда приехал устраиваться в 
«Вечёрку».  Но тогда о ней я мало знала.  Мно-
го рассказала об этой интересной личности 
екатеринбурженка Валентина Ивановна, хо-
рошая знакомая сестры.

ПОСЛЕДОВАТЕЛИ ЕСТЬ! 
Но вот то, что активная и деятельная 

Ирина Мезенцева, собственный корреспон-
дент «Пионерской правды», не просто его 
воспитанница по «Каравелле», но ещё и 
родная племянница, - я узнала много поз-
же. Замечательный это человек! Она в «На 
смену!» часто приходила, состояла на учёте 
комсомольском. В 1975, когда я уже была сту-
денткой-очницей, как она, как её именитый 
дядя, - она попросила меня написать очерк 
в данную газету, к её юбилею, юбилею газеты, 
не Ирины. «Пионерка» родилась в 1925 году, 
и мне надлежало посетить отряд РВС - Респу-
блика военных следопытов. Это было в вось-
мой школе на улице Куйбышева, недалеко 
от СГТРК. Сейчас тут школы нет, а есть нечто 
вроде Дома пионеров. Я обошла множество 
адресов ребят, в тех самых «каменных джун-
глях», преимущественно девятиэтажных, 
дома на Восточной, как мог появиться клуб 
типа крапивинского, требующего раздолья, 
простора?! 

Но Вадим Сергеевич Архангельский, из 
числа последователей Макаренко и Крапи-
вина, сумел сделать это. Растормошить ребят 
из невероятных на ту пору домов повышен-
ной этажности… Заменить им недостающую 
в центре города большого природу… Ребята 

проводили походы, искали фронтовиков, 
переписывались с ними, в том числе с са-
мим знаменитым Валерием Тодоровским, 
на ту пору «просто» оператором именитых 
фильмов. А к председателю совета отряда 
Вите Ермолаеву я ездила аж на ВИЗ, где их 
семья в новом микрорайоне получила квар-
тиру. Витя в его 12 уже несколько лет ездил 
в прежнюю свою школу, дабы связи с РВС не 
прерывать. Просто диво какое-то. Зарисовка 
так и называлась: «Президент РВС», - и была 
богато иллюстрирована цветными рисунка-
ми от настоящих московских художников. 
Вот как далеко протянулась уктусская слава 
«клуба по месту прописки». Из ватаги паца-
нов преобразованной в мощный именитый 
отряд! 

МОЯ ПРИЧАСТНОСТЬ К ЮБИЛЕЮ
В начале моей очной учёбы на журфаке 

ко мне подошёл комсомольский секретарь 
факультета Лёва. И сказал так простецки: 
«Все знают, что ты вхожа в круг Крапивина. 
Празднуется юбилей отряда «Каравелла». На 
самом высоком уровне. Хотим тебя послать, 
от имени факультета поздравлять. Отряд-то 
юнкоровский», - напомнил мне хорошо зна-
емое.

Интересно, что с момента публикации 
прошло около 800 дней. Вот сколько пом-
нили мой успех: пробила  встречу с самим 
Командором. В силу скромности я постесня-
лась спросить  Льва о материальном прило-
жении к поздравлению. До сих пор не знаю, 
остальные так же скромничали, как я? И из 
собственного кармана брать было нечего, 
разве что дней десять полуголодом сидеть?.. 
Пошла так, о чём скоро пожалела. Я была 
чуть ли не единственная, кто к поздравле-
нию не прилагал подарка. Очень не по себе 
себя чувствовала, ведь юбилей был роскош-
ным, праздновался во Дворце молодёжи, на 
ту пору лишь недавно появившемся (читай 
«Н.Р.» за 25 августа и 15 сентября сего года, 
там о Дворце молодёжи много сказано). 

Спустя много лет, к 75-летию писателя, я 
извинилась за свою промашку юных лет. По-
ехала 14 октября 2013 года на подведение 
итогов очередного Крапивинского конкурса. 
Вживую видела лауреатов, сидящих круглым 
столом в областной библиотеке для детей и 
юношества. А к семнадцати часам подъехал 
сам Владислав Петрович. Я вручила ему, си-
девшему в уголочке огромного зала с верной 
подругой Татьяной, - коробку конфет. Сказала 
какой-то спич, явно экспромтный. Вспомнил 
ли он или напомнила ли я свою фамилию? В 
этом ли суть. Я хоть отчасти нивелировала ту 
промашку, совместную  с факультетом… 

Поскольку я расположилась в зале дан-
ной престижной библиотеки загодя,-  то за-
няла очень выгодное, престижное место. 
Неоднократно ко мне подходили и вполго-
лоса спрашивали, кого я представляю... Так и 
хотелось сказать, что представляю главного 
гостя – благодарного читателя с  самых пер-
вых книг автора. 

В кулуарах видела, как и 37 лет до того, в 
зале «ДМ», многих престижных товарищей, 
ныне – господ. Помнится, даже Мерзлякова 
была. А уж нынешние детские писатели типа  
Папченко – наверняка. Из правительства об-
ласти и города немало народу…

ЗАПОМНИТСЯ – ГЛАВНОЕ. 
Как мне в пору семилетия запомнился 

возвышенно-романтический стиль первой 
книжки  мудрого сказителя в его тогдашние 
25 лет, так и нынешним младшим школьни-
кам из года Крапивина запомнится главное: 
«Уважайте лучшие черты в вашем окруже-
нии.  Любой человек соткан из разных черт, 
неправ и категоричен порой был и наш лю-
бимый В.П. Постарайтесь увидеть лучшее, 
здоровое в каждом, не угнетать ошибающе-
гося, слабого, дотягивать его на своего уров-
ня. Протягивать руку, это так по-нашенски, 
по-человечески». 

Ребята из 4-А задавали много вопросов, я 
благодарна всем, особо Олегу Рустамову, Да-
ниле Драгунову, Александре Клочковой  - де-
вочка из пятого класса,  школа другая, третья, 
однако с подружками молчаливо присоеди-
нилась к нашему диалогу поколений. Задала 
вопросы в кулуарах… 

Спасибо ребятам за внимание и понима-
ние! За то, что правильно поняли. 

А то, что кое-кого из ребят  заинтересова-
ла книжка именно из моего раннего детства, 
привело в такое умиление. 

На снимке вы видите момент нашей 
встречи. Встречи с прошлым, встречи с буду-
щим… Именно они -  ребята - будущее стра-
ны! Моё будущее.

Елена Боброва

Окончание. Начало на с.5



Эдуард Михайлов родился в 1971 году в г.Ревде Сверд-
ловской области, а сейчас живёт в Реже. В детстве любил ры-
балку, как все дети того времени, ездил в пионерский лагерь 
и отдыхал у бабушки на море. Заботился о домашних живот-
ных и птице. Ухаживал за кроликами. С мамой вместе выха-
живали цыплят.

Срочную службу проходил на Северном флоте. После 
окончания школы, вернувшись из армии в родные места, 
встретил свою судьбу - Ольгу Николаевну. Сыграли свадьбу. 
В 1994г. родилась дочь Ксения – это было самым радостным 
событием в семье, но и забот прибавилось много. Три десят-
ка лет супруги занимались животноводством: выкармливали 
кур, индюков, уток, гусей, перепелов, бройлеров и кроликов. 

Любимый отдых у семьи Михайловых - путешествовать 
на автомобиле. Объехали Краснодарский край, побывали на 
берегу Крыма. 

Вопрос: Как же начинался ваш медовый бизнес? 
Эдуард Михайлов: «Всей семьей мы решили заняться 

пчеловодством в 2014г. параллельно с работой. Сначала это 
было как хобби. Затем купили участок земли в деревне Мо-
стовая Режевского района Свердловской области. Природа 
там чудесная - грибные места, луга с разнотравьем, речка, 
небольшие озёрца. Своей дружной семьей построили домик и 
баньку в д.Мостовая, а потом расширили пасеку».

 Эдуард Вячеславович одновременно повышал квалифи-
кацию не только в техникуме, но и в институте.

До того, как медовое хобби стало бизнесом, он 12 лет 
работал в ПО «Артёмовские электрические сети ОАО «МРСК 
Урала Свердловэнерго». Пришлось уволиться, так как долж-
ность начальника отдела снабжения на производстве и рабо-
та на пасеке стали несовместимы, времени на все катастро-
фически не хватало. Такое большое хозяйство одному не под 
силу вести, нужны надежные помощники. И они есть – это 

супруга Ольга Николаевна, дочь Ксения, зять Александр. У 
каждого из них своя обязанность. 

Сейчас у Михайловых 80 пчелосемей за 9 лет пчеловод-
ства. 

«В липовый медосбор нужно вывести несколько ульев в 
лес. Работать с пчёлами - очень тяжелый труд, к примеру, 
костюм пчеловода из толстой такни, а работать в нем 
приходится при жаре в 25 градусов и выше. Да еще и корпус 
с медовой рамкой весит около 40 килограмм, а их несколько 
десятков», - говорит Эдуард Михайлов. 

Мало иметь собственный опыт, необходимы еще и тео-
ретические знания, которые повышают профессионализм. 
Для этого Эдуард Вячеславович прошёл переподготовку по 
специальности «техник-пчеловод» в «Уральском институте 
квалификации и переподготовки».

Мёд – это только лишь один продукт пчеловодства, есть и 
другие продукты жизнедеятельности пчёл: маточное молоч-
ко, перга, пыльца, пчелиный воск, прополис, пчелиный яд. 
Это всё - биологически активные вещества, которые облада-
ют бактерицидным действием. А чтобы разбираться во всех 
особенностях продуктов пчеловодства, Эдуард Вячеславо-
вич закончил еще и Московский институт профобразования 
по квалификации «Специалист по апитерапии». 

Сейчас Эдуард Михайлов проводит, в том числе, экскур-
сии на пасеке для детей и взрослых. Рассказывает о лечебных 
свойствах продуктов пчеловодства. В конце экскурсии тра-
диционно чаепитие с мёдом и самоваром. Его благородный 
труд отмечен наградами: «Благодарственной грамотой от 
Свердловского областного общества пчеловодов», «Почет-
ной грамотой от Режевского общества пчеловодов Россий-
ского национального союза пчеловодов».

Родовед, краевед Н.Б.Щукина, 
Фото предоставлены Эдуардом Михайловым
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Поэт, как медведь у ручья, 
Над жизнью склонился сутуло.
Миг! Лапой ударил с плеча.
На лапе форель трепетнула!
Тот трепет всегда и везде
Лови и неси сквозь столетья:
Уже не в бегущей воде.
Еще не в зубах у медведя!

Фазиль Искандер
Это - яркое описание момента творче-

ства словами известного поэта, воображе-
ние  рисует нам увлеченного человека, ищу-
щего то точное слово, которое  «скажет» всё 
о чувствах и мыслях, что переполняют его. 

Таких увлеченных людей мы увидели  
27 сентября в ЦКиИ, где  состоялся вечер 
встречи с поэтами нашего города. Эта встре-
ча – начало 28-го сезона в работе поэтов 
творческого объединения  «Исток». 

И первая тема читаемых стихов – 250 лет 
нашему городу Реж. Лидия Рычкова создала 
своё творение, изучив историю становле-
ния завода  Саввы Яковлева на берегах реки 
Реж. Нина Созинова отметила, что храм Ио-
анна Предтечи на Орловой горе  стал визит-
ной карточкой нашего города. Петр Коро-
лев написал поэму о режевском водоеме, 
который появился после постройки плоти-
ны. Вода была нужна заводу. И появилась 
плотина, перегородившая реку, соединив 
её берега. Тамара Виноградова  задумалась 
о судьбе бывшего рудника, где еще недавно 
добывали такую нужную стране никелевую 
руду, а сейчас всё приходит в запустение. 
Викторину Мягкову дорог Реж, он говорит 
об этом. И Ксения Кулясова  славит родной 
край.  

Не забываются  страдания Великой От-
ечественной войны, выпавшие на долю 
каждой семьи. Уходит время героев. «Ухо-

дят, уходят, уходят ветераны…» Живший 
в нашем городе хирург Агеев Иван Сте-
панович войну прошел со скальпелем 
в руках. Он стал героем стихотворения  
Викторина Мягкова. Нина Созинова по-
святила своё творение дяде, которому 
досталась нелегкая судьба воина, попав-
шего в плен после боя.

А еще поэты пишут про любовь, про 
осень, про первый поцелуй… Елена Бо-
брова  считает август итогом перед всту-
плением в свои права осеннего брата. 
Сентябрь уж на дворе. Наталья Карга-
полова  прочитала свои размышления о 
любви к женщине. Анна Романова недав-
но побывала на конкурсе молодых поэтов 
в Екатеринбурге, представляла наш город 
Реж. Половины балла ей всего не хватило 
для того, чтобы войти в число призеров.

Украшением вечера стало выступле-
ние Николая Зверева. На его слова напи-

сано уже немало песен. И он сам их ис-
полняет: «Тишиной дышала кромка леса», 
«Тюль дождя», «Еду в Анапу». Музыка 
подчеркивает мелодичность его стихов. 
И  мысли  о жизни становятся ярче, увле-
кательнее. 

Творения режевских поэтов  не 
оставляют равнодушными слушателей, 
вызывают восхищение, появляется воз-
можность у нас задуматься о ценностях 
жизни. И в такт бьются наши сердца!..

Все ждут шедевров от поэта. И шедевр 
рождается, бывает. А поэты продолжают 
поиск этот, перелопатив сотню тысяч 
слов! 

Желаем членам литературного объ-
единения «Исток»  много силы и желание 
всегда стремиться к поставленной цели! 

Л.Я.Соскова

Четырнадцатого августа нынешнего года я познакомилась с помощ-
никами Михайлова Эдуарда Вячеславовича - Ксенией и Александром Бату-
риными. Поскольку в этот день был медовый спас, то и рассказ мой бу-
дет о мёде, о семье Михайловых и их «сладком», но нелегком, бизнесе.



В деревне Верхние Таволги мы уже были во время на-
шего путешествия в Меркушино, но решили заехать еще, 
посетив Невьянскую наклонную башню. Предварительно 
остановились у храмов села Быньги, полюбовавшись как 
старинной, так и восстановленной церквями. 

В деревне Верхние Таволги работает музей Таволож-
ской керамики - русский народный промысел изготовления 
керамических изделий, открытый на месте старинной гон-
чарной мастерской. В музее представлены предметы на-
родного быта, собрана большая коллекция традиционных 
керамических изделий, располагается он в одноэтажном 
кирпичном здании с комплексом деревянных приусадеб-
ных построек.

Здание музея напоминает по архитектуре и материалу 
стен старинные здания земских школ, сохранившиеся во 
многих селах Урала. У нас в Останино такая школа  все еще 
работает. Территория около здания огорожена деревянным 
забором, за ним находятся уже новодельные хозяйствен-
ные постройки, которые показывают во время экскурсий. 
А еще, по рассказам смотрителей музея, сюда приезжают 
староверы со всей округи во время церковных праздников. 
Около забора стоит элемент кирпичной кладки с поставлен-
ным на него лошадиным плугом. Таким до сих пор в моем 

родовом селе Лая пашут огороды, сажая картошку в гряды.
Сам музей разделен на несколько помещений. Первое  

- это сама экспозиция музея. Здесь все рассказывает о ке-
рамическом производстве, и вот что мы узнали: Гончарное 
производство в селе Нижние Таволги и деревне Верхние 
Таволги появилось в конце XVII века, когда в этих местах 
были обнаружены залежи красной глины. В обоих поселе-
ниях селились потомственные гончары. Таволжское гон-
чарное производство было широко известно на Урале и 
славилось своим качеством. С начала XVIII века, когда на 
Уральской земле начали массово строиться большие за-
водские посёлки, гончарное дело пользовалось огромным 
спросом. Таволожская керамика имеет свой особый исто-
рически сформировавшийся стиль. В настоящем мастера 
и художники предприятия «Таволожская керамика» продол-
жают местные традиции изготовления керамики: кроме 
чернолощёной керамики, была восстановлена технология 
XIX-го века, которая используется в Таволгах для выпуска 
зелёной («под малахит») керамики. В этой методике при-
меняются легкоплавкие эмали, наносимые по высокотем-
пературным глазурям с окислами меди, что предаёт изде-
лию неповторимую малахитовую окраску. Также широко 
используется другая традиционная для данного региона 
техника - ручная роспись ангобами методом фляндровки. 
Ангобирование по традиционной таволожской методике 
проводится по сырому черепку цветными ангобами при 
помощи резиновых груш, проходит на вращающемся сто-
лике (турнетке). Второй традиционный способ ангобиро-
вания осуществляется методом погружения в разноцвет-
ные ангобы при вращении изделия. После сушки изделия 
поступают на обжиг, который происходит при темпера-
туре 1000 градусов C. Обожжённую керамику покрывают 
бесцветной глазурью. Затем следует второй этап обжи-
га. После обработки изделия приобретают традицион-
ную узнаваемую раскраску.

Еще один зал предназначен для проведения мастер-
классов по изготовлению изделий из глины, но для группы 
из четырех человек зажигать печи не стали, хотя рассказа-
ли, как это все делается. Очень интересно смотреть на при-
способления, которые работали здесь с самого начала про-
изводства. 

Следующая комната - это магазин готовых изделий. Что-
бы понять всю красоту изделий из глины, нужно там побы-
вать. Таволожская керамика является единственным кера-
мическим народным промыслом в Свердловской области, 
уникальное производство керамики из местной красной 
глины считается крупнейшим предприятием народных ху-
дожественных промыслов Урала, брендом, известным за 
пределами Уральского региона. И посмотреть эту уникаль-
ность едут не только из нашей области, но и со всей России 
и даже из-за рубежа.

На керамические изделия можно смотреть бесконечно, 
и никогда не поймешь какая расцветка тебе нравится боль-
ше.  Здесь делают росписи различных серий: неолит черный 
и белый, лазурит, агат, переливт, желтый гранат, амазонит. 
Полки, столы, шкафы и даже громадные конные сани запол-
нены и наборами посуды, и единичными кувшинами, тарел-
ками, сахарницами, масленками, а также фигурами ангелов 
и домашних питомцев.  Рассматриваем вроде бы одинако-
вые наборы посуды, но как же они отличаются по цвету, и 
разным людям нравятся разные цвета. Да и форма изделий 
имеет значение, здесь можно приобрести такие изделия, 
которые в магазинах нужно искать долго и не найти. В пер-
вую поездку приобрела Ангела ручной работы, а в эту уже 
Ангела с младенцем, которого подарила жене моего внука, 
которая недавно стала мамой уже во второй раз. 

Вот такую очередную поездку мы совершили благодаря 
гостям не из нашего региона.

Г.Колмакова   

ÐÅÊËÀÌÀ88
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Полицейские Режа совместно с по-
чтовыми отделениями и социальными 
учреждениями проводят профилактиче-
ские беседы по недопущению мошенни-
ческих действий в отношении граждан 
пожилого возраста.

Полицейские акцентируют внимание 
на том, что ни сотрудники банков, ни 
полиции или других силовых структур 
НИКОГДА НЕ ЗВОНЯТ ЛЮДЯМ и НЕ сооб-
щают информацию о состоянии счета, 
НЕ требуют проводить манипуляций по 
переводу денег на несуществующие без-
опасные счета, НЕ вовлекают граждан 

в расследование и проведение спецопе-
раций. Если вас просят об этом, будьте 
уверены, что с вами разговаривают мо-
шенники.

 Полиция Режа напоминает: не спе-
шите принимать предложения звонив-
шего и исполнять его рекомендации и 
просьбы! Правильное решение – сразу 
же завершить разговор, после чего про-
верить полученную информацию само-
стоятельно, позвонив в организации и 
учреждения, из которых, якобы, посту-
пил звонок, и родственнику, у которого, 
якобы, возникли проблемы.

 Столкнувшись с подозритель-
ными фактами или лицами, опе-
ративно информируйте пред-
ставителей МВД по телефону 02, 
с сотового 102. Круглосуточный 
приём заявлений и сообщений о 
происшествиях осуществляет-
ся сотрудниками дежурной части 
Режевского района МВД России по 
адресу: г.Реж, ул.Свердлова, д.13 
и по телефону дежурной части 
8(34364)3-23-61.
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли вете-
ринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, зво-
ните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть возможность помочь кормом для животных, 
то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

Отделение СФР по Свердловской 
о б л а с т и  и н ф о р м и р у е т

СТЕЛЛА. Крупная, 
послушная, спокойная, 

приучена к вольеру

 ЩЕНОК. Мальчик,  

возраст 1 месяц

РЫЖИК. Небольшого 
роста, спокойный, 
приучен к вольеру

НАЙДА. Очень умная, 
крупная, послушная, 

очень любит детей

ТИША. Крупный, умный, 
хороший охранник, 

приучен к цепи и вольеру

АСЯ, ШЕРРИ, АЗА. 
Молоденькие девочки, 
спокойные, ласковые

С начала 2023 года 25671 семья в Сверд-
ловской области  получили единовременную 
выплату при рождении ребенка, получателя-
ми которого стали  20611 работающих и 5060 
неработающих жителей, на сумму более 672 
миллионов рублей.

Единовременное пособие при рождении 
ребенка – это разовая мера поддержки, кото-
рая предоставляется одному из родителей.

Выплата положена всем российским се-
мьям независимо от уровня дохода и предо-
ставляется на каждого ребенка. Получить 

средства могут также опекуны, усыновители 
или приемные родители ребенка.

В Свердловской области размер единов-
ременного пособия в этом году   составляет 
26345 руб. 39 коп. 

Если родители работают (или работает 
один из родителей), то должен обратиться 
к своему работодателю, чтобы получить вы-
плату. Пособие будет назначено и выплачено 

проактивно - в течение 10 рабочих дней со 
дня получения соответствующих сведений.

Если оба родителя являются неработа-
ющими, то для оформления выплаты нужно 
подать заявление в МФЦ, через портал Го-
суслуг или в клиентской службе Социального 
фонда России по Свердловской области. Ре-
шение о назначении пособия также выносит-
ся в течение 10 рабочих дней.

В 2023 году услугами по родовому сер-
тификату воспользовались 30 тысяч жи-
тельниц Свердловской области. На эти цели 
региональное Отделение Социального фон-
да России перечислило свыше 299,5 милли-
онов рублей. Деньги направлены на оплату 
услуг, предоставленных в связи с беремен-
ностью, рождением и проведению профи-
лактических медицинских осмотров ребен-

ка в течение первого года жизни.
Электронный родовой сертификат - это 

документ, который предоставляет беремен-
ной женщине право выбрать медучрежде-
ние, в котором она будет наблюдаться до и 
после беременности, а также рожать. Элек-
тронный сертификат формируется врачами 
при первом посещении женской консульта-
ции по месту жительства. Если сертификат 

не был открыт женской консультацией, его 
сформирует роддом. Сертификат также мо-
жет быть открыт и в детской поликлинике, 
где будут проводиться профилактические 
осмотры ребенка.

Сертификат состоит из четырех талонов. 
Каждый талон заполняется при обращении 
в медицинское учреждение, выбранное 
женщиной. Эти данные потом автоматиче-
ски направляются в Социальный фонд Рос-
сии для оплаты оказанных услуг.

ВАЖНО! Обналичить 

средства по талонам родо-

вого сертификата невоз-

можно, они перечисляются 

медицинской организации 

на их лицевые счета.

К депутату Государственной Думы Андрею Куз-
нецову обратилась екатеринбурженка Ирина Ми-
хайловна У. по поводу автовокзала «Южный». Жен-
щина возмущена отношением автопредприятия к 
маломобильным гражданам. Автовокзал кажется 
оборудованным в соответствии со всеми нормами и 
требованиями, на самом деле люди сталкиваются с 
серьезными препятствиями – часто не работает кас-
са для инвалидов, на кнопку вызова для помощи ни-
кто не реагирует, сотрудники хамят. 

Доступная среда важна не только для людей с инва-
лидностью. В удобной инфраструктуре нуждаются и по-
жилые люди, и молодые родители с маленькими детьми 
и колясками. 

Об этом Ирина Михайловна написала в обращении 
к депутату Госдумы и руководителю регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Андрею Кузнецову. 

По депутатскому запросу прокуратура привлекла к ра-
боте Всероссийское общество инвалидов и провела про-
верку автовокзала. 

Выявленные прокуратурой нарушения законодатель-
ства:

на автостоянке и парковке: нет наземной разметки мест 
для стоянки автомашин инвалидов на креслах-колясках, 
доступного пешеходного подхода к тротуару, бортиков по 
краям марша пандуса, вызывное устройство не обозначено 
тактильной табличкой;

на лестничных маршах автовокзала: ступени не соот-
ветствуют размерам, поручень лестницы имеет разрывы, 
перед лестницей отсутствует устройство вызова помощи 
для инвалида;

при входе в здание и на внутреннюю территорию авто-
вокзала: тактильные предупреждающие указатели не со-
ответствуют нормам размещения, ширина двери главного 
входа не соответствует необходимым размерам, отсутству-

ет информационная тактильная табличка для незрячих ин-
валидов, мнемосхема удалена от входа здание;

в зоне оказания услуг: не оборудованы места отдыха и 
ожидания для инвалидов на креслах-колясках, в кассе для 
инвалидов–колясочников отсутствует место для ног, сани-
тарно-гигиеническое помещение для инвалидов не соот-
ветствует нормативным требованиям в части расстановки 
оборудования. 

Депутат Андрей Кузнецов и Центр защиты прав граждан 
Свердловской области совместно с прокуратурой будут до-
биваться создания условий для людей с ограниченными 
возможностями. 

Пресс-служба регионального отделения
 партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ»

 в Свердловской области



Седьмой раз клуб «Антей» открыл сезон спортивной ра-
боты кроссовыми забегами «Вокруг Антея».  Открылось ме-
роприятие подъёмом государственного флага Российской 
Федерации под звуки гимна. Право поднять флаг предста-
вилось победителям прошлогоднего кросса Никите Соснов-
ских и Дмитрию Куликову. 

Первыми на старт вышли самые младшие спортсмены 
2014-15 года рождения. Ребятам предстояло пролететь 
один круг - 410 метров. Со старта весёлая компания зада-
ла высокий темп, что негативно отразилось на некоторых 
бегунах в финишном коридоре. Первым прибежал Михаил 
Мечуров (тренер К.М.Трифонов), второй - Дмитрий Куликов 
(тренер С.Л.Гарбуз), на третьем месте Максим Доронин (тре-
нер К.М.Трифонов). 

Второй забег представляли бегуны 2012-13 годов рож-
дения. Этим легкоатлетам предстояло промчаться два круга 
- 680 метров. На старте в строю отважных бегунов стояли 
новички и участники прошлогоднего забега. Не взирая на 
опыт выступающих участников, Максим Ибрагимов (тренер 
К.М.Трифонов) в упорной борьбе в финишном створе обы-
грал Матвея Чебыкина (тренер Д.В.Гусев), всего лишь «на 
грудь» опередив соперника, показав при этом одинаковое 
время, на третьем месте Артём Леонтьев (тренер С.Л.Гарбуз). 

В третьем забеге всем кроссменам (2010-11 г.р.) дистан-
ция трассы была знакома не первый год. Явным лидером 
забега был Никита Сосновских, который с первых метров 
никому не дал возможности лидировать. За второе место 
пришлось побороться Алику Шаиняну и Егору Перелыгину. 
Все три призёра тренируются у С.Л.Гарбуза. 

Предпоследний забег (2008-09 г.р.) оказался самым 
интересным, в забеге участвовали бывалые парни, но пре-
одолеть три круга в полную мощь было для них впервые, 
да и состав участников тоже солидный. Лидеры менялись 
на каждом кругу. На третьем круге пара бегунов Савелий 
Дунин (тренер Д.В.Гусев) и Николай Крылов (С.Л.Гарбуз) ото-
рвались от общей группы, почти до самого финиша никто 
не хотел уступать, но на последних метрах Савелий мощным 

рывком одержал победу. На третьем месте Егор Куликов 
(тренер С.Л.Гарбуз). 

В заключительном забеге стартовали старшие ребята 
(2006-07 г.р.), им также предстояло преодолеть три круга 
дистанции - 950 метров. Все ребята – опытные, и со старта 
никто не рванул «что есть мочи», силы берегли на финиш-
ный круг. Самым сильным и выносливым стал Вячеслав 
Рубанов, немного от него отстали победитель кроссфита 
Алексей Воронин и Алексей Поплавский, поделившие вто-
рое место. 

На открытии мероприятия прозвучали слова напутствия 
спортсменам: «Ребята! У каждого из вас сегодня будет своя 
победа на трассе. У кого-то  - преодолеть всю трассу и не 
сойти с дистанции, кто-то ставит цель не быть последним в 
забеге. Кто-то хочет войти в тройку призёров. А кто-то меч-
тает побить свой собственный рекорд прошлого года. Кому-
то во что бы то ни стало хочется обогнать своего товарища 
или соперника, а кто-то дерзнёт стать победителем. Про-
бежав дистанцию, Вы в любом случае будете победителем». 

Считаем, что сегодня все ребята и девчонки со своей за-
дачей справились, не было таких спортсменов, кто не пре-
одолел трассу и сошёл с дистанции – ВСЕ ПОБЕДИТЕЛИ!

Олег Подгорнов
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29 сентября состоялся первый этап под названием «Рав-
нение на педагога», где зрители познакомились с участни-
ками. Каждый педагог для выступления подготовил твор-
ческий номер и визитную карточку, в которой рассказал о 
жизни, своей педагогической деятельности и увлечениях. 

Назовем имена участников: Дегтяренко Ирина Анато-
льевна - Муниципальное бюджетное учреждение культу-
ры «Центр культуры и искусств» г.Реж; Тихонова Екатери-
на Викторовна - Муниципальное бюджетное учреждение 
культуры «Централизованная Сельская Клубная Система», 
Дом культуры села Клевакинское; Самсонова Наталья Евге-
ньевна - Муниципальное бюджетное учреждение культуры 
«Центр национальных культур» г.Реж; Зобнина Екатерина 
Викторовна - Муниципальное бюджетное учреждение куль-
туры «Центр культуры и искусств», город Реж; Кондратьева 
Марина Ильинична - Муниципальное бюджетное учрежде-
ние культуры «Централизованная Сельская Клубная Систе-
ма», Дом культуры поселка Озёрный; Аксенова Светлана 
Владимировна - Муниципальное бюджетное учреждение 
культуры «Центр культуры и искусств» г.Реж; Бабина Ната-
лья Андреевна - Муниципальное бюджетное учреждение 
культуры «Централизованная Сельская Клубная Система», 

ДК села Липовское; Клюкин Анатолий Сергеевич - Муници-
пальное бюджетное учреждение культуры «Центр культуры 
и искусств», рок-клуб «МОЛОТ» г.Реж.

Оценивали творчество участников: 
- Биленко Есения Алексеевна - продюсер исполнитель-

ских искусств, педагог эстрадного вокала и сценической 
эстетики (Высшее театральное образование по специаль-
ности «Продюсер исполнительских искусств»). Ее ученики 
- участники вокальных конкурсов «Новая волна», «Агутин-
фест», «Берега надежды», «Адмиралтейская звезда» и мно-
гих других. На 2023 год 51 победа учеников со званием 
лауреат международного конкурса в разных возрастных 
категориях, 3 гран-при. 

- Андрей Иванович Биленко, солист Свердловской 
филармонии, лауреат международных конкурсов. Отме-
чен Благодарственным письмом Министерства Культуры 
Свердловской области за плодотворный труд и вклад в раз-
витие искусства Свердловской области. Основатель школы 
вокала и эстетики. Опыт преподавания 20 лет. 

- Лапочкина Татьяна Валерьевна, директор муниципаль-
ного казенного учреждения «Управление культуры и моло-
дежной политики Режевского городского округа». 

- Кузнецов Николай Сергеевич, директор ООО «Режев-
ской карьер». 

На сцене в качестве ведущих зажигали Дублавская Анна 
и Барзаков Семен, а руководителем проекта и идейным 
вдохновителем стала Юлия Отинова. Конечно же, в вокаль-
ном проекте «Верная нота» есть главный приз, за который 
и будут бороться наставники и их коллективы! Общество с 
ограниченной ответственностью «Режевской карьер» уч-
редил для Победителя вокального проекта «Верная нота» 
главный приз - сертификат от туристической фирмы «Алые 
паруса».

Конкурсная программа получилась разножанровой. 
Звучали народные, эстрадные песни, рок-композиции, рус-
ский фольклор. Были представлены авторские произведе-
ния. Сами участники выходили на сцену в ярких сцениче-
ских образах. Зрители тепло принимали преподавателей и 
с интересом следили за реакцией жюри.

Следующий захватывающий этап конкурса «Я могу!» со-
стоится 27 октября. На сцену выйдут воспитанники педаго-
гов и наставников по вокалу, чтобы показать свои умения и 
вокальный талант. Каждый из них представит на суд жюри и 
зрителей творческий номер.

Ирина Белоусова

 Новое событие в ЦКиИ! В год педагога и наставника Центр культуры и искусств при поддержке ООО «Режевской карьер» 
запустил новый вокальный проект «ВЕРНАЯ НОТА». Суть проекта проста: на протяжении трех этапов на сцене Цен-
тра культуры и искусств свой талант и мастерство будут демонстрировать педагоги, наставники и их воспитанники.



Конкурс с таким названием проходит в на-
шем ДК не первый раз, но никогда не бывает 
скучным и пресным. «Говорят, что на женщи-
нах держится земля, а вот Бабушек Бог создал 
затем, что сам не мог за всем уследить», - с та-
кими словами и поздравлением собравшихся 
вышла на сцену заведующая Останинским ДК 
С.Колмакова. Зал почти полон, перед рядами 
стоит стол для жюри, а вот и они, наши мужчи-
ны - члены «строгой» комиссии: С.Загородных, 
Ю.Петрунин, С.Ярославцев. 

На сцену выходят наши бабушки-красотки: 
В.Ярославцева, Н.Дмитриева, Е.Гильманова. А 
почему так мало? - спросите вы, да потому что 
существуют обстоятельства не преодолимой 
человеком силы. Вот тут они как раз и срабо-
тали, из шести участниц до начала программы 
дошли только трое. Но какие! Зрители и жюри 
в этом убедились за время прохождения эта-
пов конкурсантками. И так, начинаем!

Первый конкурс называется на иностран-
ный манер «дефиле», а по-русски просто - по-
каз себя зрителям. Такие молодые и модные 

бабушки встречаются только сейчас, а как 
они держатся - как будто каждый день ходят 
по сцене. Пока участницы готовятся к следу-
ющему конкурсу, свою песню зрителям да-
рит наш заслуженный певец С.Загородных. 
Визитная карточка каждой участницы при-
нималась публикой «на ура». Вера прочла 
стихи Л.Рубальской, это и предсказуемо, 
ведь она заведующая нашей библиотекой, 
Наталья - солистка нашего хора, и без песни 
собственного сочинения на всем знакомую 
мелодию она не обошлась, а Елена - бабуш-
ка четверых внуков - рассказала, как она 
этих внуков любит и чем угощает, а в конце 
этого представления ее единственная внуч-
ка-девочка поддержала бабушку своим сти-
хом. Милота!

Для меня стало полной неожиданно-
стью, когда заведующая ДК вызвала нас с 
мужем на сцену, сказав, что наша семья под-
держивает работу клуба, помогая во всех 
мероприятиях. Было очень приятно, что 
нашу незначительную помощь оценили на 

празднике пенсионеров - грамоты, цветы и 
вкусный презент. Спасибо! Песню для зрите-
лей и участниц подарил Ф.Гильманов.

Сказки читают детям и мамы, и папы, но 
лучшими рассказчиками являются, конечно 
же, бабушки. Они, если и не знают дословно 
какую-либо сказку, то обязательно её до-
думают, доскажут и получится еще лучше 
оригинала. «Дорогой сказок» - вот такой 
конкурс для наших бабулечек на сцене при-
думали организаторы.  И, конечно же, все 
отлично справились с ним. Жюри не ленит-
ся, а выставляет оценки, с которыми зрите-
ли иногда не совсем согласны. 

Конкурсный этап «Пальчики оближешь» 
говорит сам за себя: бабули приготовили 
дома свои  кулинарные «вкусняшки»: Вера 
(кондитер по образованию) - пирожные 
«Графские развалины» по своему фирмен-
ному рецепту; Наталья (ведущая здоровый 
образ жизни) морковно-творожный торт 
без выпечки; а Елена - пирог с капустой «От 
бабы Лены». Зрителям оставалось завидо-
вать жюри, которое с удовольствием пробо-
вало шедевры конкурсанток.

«Осеннее настроение» - конкурс как раз 
для красивого времени года, когда все еще в 
цветах. Вот из них и было предложено соста-
вить красивые букеты. В каждом букете как 
бы отражается характер наших «девушек». 
Все букеты - красивые, яркие и самобытные 
- подарены были членам жюри, от чего наши 
мужчины опешили, но приняли с благодар-

ностью, ведь им не часто дарят цветы. 
В последнем конкурсе участницы рас-

крыли свои таланты. Вера опять прочитала 
стих, Наталья спела зажигательную песню, 
во время исполнения которой поздравить 
ее вышел сын, проходящий службу на СВО, 
со своей маленькой дочкой, которая пода-
рила бабушке букет, а Елена со своим мужем 
исполнили красивую песню, закружившись 
в ритме танго.

Все мероприятия заканчиваются, вот и 
наш конкурс подошел к концу. Солисты ис-
полнили еще по одной песне. Заведующая 
назвала тех людей, которые спонсировали 
получение призов нашими конкурсант-
ками: Т.Черемных - прекрасные букеты, 
В.Баласанян - сладкие подарки, А.Малыгина 
- подарки текстильные. 

Пришло время жюри озвучить резуль-
таты конкурса. Места, как обычно на таких 
конкурсах, не присуждают, ну, какие места 
для бабушек - они всегда первые. А по номи-
нациям вот что получилось: В.Ярославцева 
- самая заботливая бабушка, Н.Дмитриева 
- самая модная бабушка, Е.Гильманова - са-
мая артистичная бабушка.  

Все наши «бабулечки» большие молод-
цы - решились на участие, подготовились, 
показали, что могут и умеют. Зрителям 
очень понравилось. 

С праздником, мудрые люди!
Г.Колмакова
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Современная государственная образо-
вательная политика в сфере дошкольного 
образования характеризуется акцентиро-
ванием внимания на вопросах воспитания, 
обучения и развития детей раннего возрас-
та. Это составляет одно из приоритетных 
направлений демографической политики 
Российской Федерации. 

В основных документах нормативно-
правового обеспечения воспитания детей 
раннего возраста основное внимание уде-
ляется психолого-педагогическому сопро-
вождению детей раннего возраста, имею-
щих особые образовательные потребности 
вследствие трудностей физического и/или 
психического развития.

Почему так важно обращаться к специ-
алистам как можно раньше?

Первые годы жизни – необычайно важ-
ное время для развития ребенка. Именно 
с 0 до 3 лет наиболее активно развивается 
мозг малыша. В этом возрасте ему гораздо 
легче осваивать язык и речь, учиться само-
стоятельности и общению. Поэтому крайне 
важно вовремя выявить нарушения в пси-
хофизическом развитии ребенка и оказать 
ему и его семье всестороннюю помощь 
и поддержку.

Где получить помощь в психолого-педа-
гогическом сопровождении детей раннего 
возраста в городе Реж?

С целью психолого-педагогического 
сопровождения семьи с детьми раннего 
возраста в городе создана Служба ран-
ней помощи в ГБОУ«Центр «Дар» (г.Реж, 
ул.О.Кошевого, 17, 8(34364)3-36-64, dar-
tsentr.uralschool.ru) и консультативные 
пункты для родителей и детей раннего 
возраста в дошкольных учреждениях го-
рода: МАДОУ «Детский сад №30» (г.Реж, 
ул.Строителей, 8(34364)3-30-60 (добавоч-
ный 2), сайт: 30rezh.tvoysadik.ru), МАДОУ 
«Детский сад №1» (г.Реж, ул.Спортивная,1, 
8(34364)3-53-48, сайт: 1rezh.tvoysadik.

ru), МАДОУ «Детский сад №4» (г.Реж, 
ул.Вокзальная, д.3/3, 8(34364)-3-12-50,сайт: 
детсад4.рф).

«Служба ранней помощи» в ГБОУ «Центр 
«Дар» создана для детей от 0 до 3 лет, в том 
числе имеющих ограниченные возмож-
ности здоровья, и их семей. Деятельность 
специалистов (педагога-психолога, учите-
ля-дефектолога, учителя-логопеда, педагога 
дополнительного образования) направле-
на на работу с ребенком и его семьей. При 
работе педагоги обращают внимание на 
развитие всех базовых навыков, которые 
ребенок осваивает в течение первых трех 
лет жизни, а именно: двигательных навыков 
(дотягиваться и брать игрушки, поворачи-
ваться, ползать, ходить), когнитивных навы-
ков (думать, помнить, решать поставленные 
задачи); коммуникативных навыков (слу-
шать обращенную к нему речь, понимать, 
разговаривать); социально-эмоциональных 
навыков (играть, взаимодействовать с дру-
гими людьми, проявлять чувства).

 Деятельность консультативных пун-
ктов для родителей и детей раннего воз-
раста в дошкольных учреждениях города 
направлена на бесплатную консультатив-
ную помощь и психолого-педагогическую 
поддержку детей раннего возраста (от 1.5 
до 3 лет), не посещающих дошкольные об-
разовательные учреждения. В консульта-
тивных пунктах семьи с детьми раннего 
возраста могут получить квалифицирован-
ную помощь педагогов-психологов, учите-
лей-логопедов, воспитателей. Главное в ра-
боте педагогов - это тесное сотрудничество 
дошкольного учреждения с родителями и 
решение проблем воспитания, обучения, 
развития и оздоровления детей до 3 лет, не 
посещающих детский сад.

Существует ли взаимодействие между 
учреждениями города по вопросам сопро-
вождения детей раннего возраста с отста-
ваниями в развитии?

Ежегодно на базе «Центра «Дар» про-
ходит совещание по вопросам межведом-
ственного взаимодействия при оказании 
ранней помощи, на котором присутствуют 
ведущие специалисты Управления образо-
вания, Управления социальной политики, 
здравоохранения. 

Так, 21 сентября 2023 года состоялось 
совещание специалистов образовательных 
учреждений в Управлении образования 
г.Реж по вопросам сопровождения детей 
раннего и дошкольного возраста с отста-
ваниями в развитии. На совещании присут-
ствовали ведущий специалист Управления 
образования (дошкольное образование) 
Н.А.Королева, специалисты службы ранней 
помощи ГБОУ «Центр «Дар», педагогические 
работники дошкольных образовательных 
учреждений города и Режевского город-
ского округа. Были представлены основные 
подходы, принципы и приемы работы с 

детьми раннего возраста. На этот учебный 
год составлен план по взаимодействию ро-
дителей образовательных учреждений и 
Службы ранней помощи.

Руководитель Службы ранней помощи 
ГБОУ «Центр «Дар» Т.В.Южакова 



28 сентября 2023 года младшие школь-
ники стали участниками торжественной 
Церемонии посвящения в Орлята России. 
А рядом с ними были их самые лучшие и 
мудрые педагоги. Церемонию начали с ле-
генды о том, кто такие настоящие Орлята. 
Об этом рассказали ученики школы № 2 Се-
рафима и Роман. 

«В далекие-далекие времена жили хра-
брые, отважные и любознательные дети, 
как вы. Они мечтали о большом путеше-
ствии, но путь им преграждали бурные 
реки, скалистые горы и высокие деревья. 
Дети часто любовались орлами, которые 
летают высоко в небе, не боясь преград. 
Однажды они обратились к мудрому орлу: 
«Научи нас летать так же высоко и свобод-
но». «Не бойтесь трудностей, - ответил 
орел, - дерзайте, пробуйте и помогайте 
друг другу!» Послушав орла, ребята отпра-
вились в путешествие. В этом непростом, 
но очень интересном приключении, они по-
знавали мир и самих себя через дела и по-
ступки. Дети долго находились в пути, но, 
только вернувшись домой, сделали важное 
открытие: «Все преграды по плечу, если у 
тебя есть мечта и верные друзья рядом!» С 
тех пор этих детей стали называть орля-
тами! «Орленок» – это юный первооткры-
ватель. Он готов идти новыми дорогами, 
улучшать мир, совершать добрые дела».

Эта легенда о будущих Орлятах России, 
готовых вместе со своим классом, учите-
лем, старшеклассниками-наставниками и 
родителями быть активными, смелыми и 
первыми! Орлята России – это крепкое и 
нерушимое содружество, как наша страна 
и российский народ! Орлята России учатся, 
растут и мечтают вместе под флагом нашей 
Родины, который объединяет и вдохновля-
ет на новые великие свершения!

Три полоски флага – это неспроста:
Белая полоска – мир и чистота, 
Синяя полоска – это цвет небес,
Куполов нарядных, радости, чудес, 
Красная полоска – подвиги солдат, 
Что свою Отчизну от врагов хранят.

Он страны великой 
Самый главный знак – 
Доблестный трехцветный 
Наш Российский Флаг!
У «Орлят России» есть свои выдающиеся 

наставники, в их числе известные ученые, 
писатели, спортсмены, деятели культуры 
и искусства, педагоги, учителя. И, конечно 
же, рядом с малышами в этот день были 
верные друзья и помощники - ребята стар-
ших классов, которые вместе с педагогами в 
дальнейшем будут им помогать добиваться 
успехов и наилучших результатов. 

Программа «Орлята России» включает в 
себя несколько треков: «Орленок – эрудит», 
«Орленок – истории Хранитель», «Орленок 
- Мастер», «Орленок – Лидер», «Орленок - 
Спортсмен», «Орленок - Доброволец», «Ор-
ленок - Эколог».

Орлята России, сегодня ваш первый шаг 
в удивительный мир открытий, дружбы, 
творчества, знаний и побед! Орлята живут 
по особым законам. Вступая в дружные 
ряды, Орлята принимают и соблюдают эти 
законы. Законы Орленка - это не пустые сло-
ва и обещания. Данное сегодня слово Орля-
та пронесут через всю жизнь. И тот останет-
ся верен себе, кто никогда не нарушит его! 

Как раньше клятву произносили пионе-
ры, так и со сцены ДК «Горизонт» гремели 
торжественные слова: «Мы, Орлята, гордим-
ся своей Родиной! Дружно, вместе и сооб-
ща делаем добрые дела! Уважаем старших 
и заботимся о младших! Всегда стремимся 
учиться новому! Держим слово! Если зако-
ны ты принимаешь, с нами ты повторяешь: 
Я – Орленок, мы – Орлята!»

Для вручения удостоверения и повязы-
вания галстука «Орлята России» как симво-
ла принадлежности к содружеству «Орлят» 
пригласили заместителя главы Администра-
ции Режевского городского округа по соци-
альным вопросам Елену Юрьевну Сметани-
ну, муниципального куратора Навигаторов 
детства Анастасию Николаевну Калабину и 
председателя местного отделения Россий-
ского движения детей и молодежи «Движе-

ние первых» Котельникову Людмилу Михай-
ловну.

На сцену пригласили учащихся второго 
класса школы №9 и их классного руково-
дителя Светлану Владимировну Минееву, 
учащихся 2 класса школы №10, классный ру-
ководитель Лекомцева Надежда Юрьевна, 
учеников 2 класса школы №4 и классного 
руководителя Беляеву Ирину Викторовну, 
учеников 2 класса школы №27, классный 
руководитель Димитриева Инна Мансуров-
на, учеников 2 класса школы №2, классный 
руководитель Чикишева Лариса Викторов-
на, учащихся 2 класса школы №5, класс-
ный руководитель Булдакова Кристина 
Евгеньевна, учеников 2 класса школы №8, 
классный руководитель Демидова Алексан-
дра Юрьевна, 2 класс школы №5, классный 
руководитель Сикова Галина Николаевна, 2 
класс школы №28, классный руководитель 
Притчина Анастасия Дмитриевна,  3 класс 
школы №1, классный руководитель Мизю-
рина Ольга Григорьевна, 3 класс школы №2, 
классный руководитель Кокшарова Елена 
Сергеевна, 3 класс школы №44, классный ру-
ководитель Шаманаева Татьяна Алексеевна, 
3 класс школы №10, классный руководитель 
Брущенко Надежда Юрьевна, 3 класс шко-
лы №10, классный руководитель Россихина 
Светлана Викторовна, 3 класс школы №1, 
классный руководитель Борисова Елена 
Сергеевна, 3 класс школы №44, классный 
руководитель Прокушева Наталия Арка-
дьевна, 3 класс школы№8, классный руко-
водитель Колмакова Ольга Михайловна, 3 и 
4 класс школы №5, классный руководитель 

Бачинина Любовь Анатольевна, 3 класс шко-
лы №4, классный руководитель Большакова 
Ольга Викторовна, 3 класс школы №1, класс-
ный руководитель Соколова Любовь Григо-
рьевна, 3 класс школы №46, заместитель ди-
ректора по воспитательной работе Антонова 
Светлана Петровна, 4 класс школы №1, класс-
ный руководитель Кифа Татьяна Ивановна, 4 
класс школы №5, классный руководитель Бе-
лоусова Светлана Алексеевна, 3 класс школы 
№23, классный руководитель Иваныш Дарья 
Сергеевна, 3 класс школы №30, классный 
руководитель Волженина Юлия Павловна, 4 
класс школы №1, классный руководитель Ша-
манаева Татьяна Семеновна, 4 класс школы 
№3, классный руководитель Никитина Анна 
Павловна, 4 класс школы №13, классный ру-
ководитель Запрудина Татьяна Николаевна, 
3 класс школы №28, классный руководитель 
Хижук Светлана Николаевна, 4 класс школы 
№ 8, классный руководитель Ярославцева Та-
тьяна Геннадьевна. 

Гости и старшеклассники-наставники 
торжественно повязали Орлятам галстуки, 
вручили удостоверения и пожелали друг 
другу интересного пути. 

Сегодня – Орлята!
А завтра – Орлы!
Традициям Родины 
Будем верны!
Мы от всего сердца желаем юным Орля-

там встать на крыло и уверенно отправиться 
в добрый путь навстречу своим мечтам, до-
брым делам, великим свершениям! Орлята, в 
добрый путь!

Ирина Белоусова 

13

ÌÀÌÀÀ

Я помню, как нас посвящали в октябрята. Это было по-
четно и очень волнительно. И это был особенный день: мы 
чувствовали причастность к чему-то  великому, важному, 
ответственному. Мы с гордостью носили октябрятский зна-
чок, а позже - пионерский галстук. Счастливое прошлое с его 
пионерским детством ушло, а ему на смену пришли Орлята. 
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На Урале завершается осенний сезон миграции 
птиц. Они покидают территорию Свердловской об-
ласти с середины июля и до зимы. Первыми улетают 
насекомоядные, за ними - растительноядные птицы. 
Основная причина, по которой большинство птиц по-
кидают родные края, – недостаток пищи. Зимой ис-
чезает большинство насекомых, ягод. Цапли и аисты, 
например, улетают, когда замерзают водоемы, где 
они ловят маленьких рыбок, личинок, лягушек. Неко-
торые птицы едят мышей, которые зимой прячутся 
глубоко под землю, в норы. Это и заставляет птиц 
перебраться в другие места, с такими же условиями, 
как и дома.

В этом году осенний миграционный сезон в нашей 
области  открыли кукушки, стрижи, камышовки и 
другие мелкие лесные птицы. В начале сентября на-
чали покидать кулики и гуси. С наступлением первых 
серьезных заморозков начинается пик миграции уток. 

14 октября 2023 года отмечают Всемирный день 
перелетных птиц (этот день празднуют два  раза в 
год, в 2023 году его также отмечали 13 мая). Истори-
ческой предпосылкой учреждению Дня стала Междуна-
родная конвенция по охране птиц, подписанная в 1906 
году. Россия присоединилась к Конвенции в 1927 году. 

В нынешнем году Всемирный день перелетных птиц  
посвящен  теме воды и ее важности для перелетных 
птиц. 

Всемирный день перелетных птиц – это ежегодная 
кампания, посвященная осведомленности, подчеркиваю-
щая необходимость сохранения перелетных птиц и мест 
их обитания. Он имеет глобальный охват и является 
эффективным инструментом, помогающим повысить 
осведомленность мира об угрозах, с которыми сталки-
ваются перелетные птицы, их экологической важности 
и необходимости международного сотрудничества для 
их сохранения. Целью праздника является обращение вни-
мания общества на глобальные экологические изменения, 
которые разрушают экосистемы ареала перелетных 
птиц, а также возвращение природных условий, привыч-
ных видам перелетных птиц для размножения, перелета, 
высиживания яиц. Каждый десятый вид перелетных птиц 
находится под угрозой вымирания. Растущий спрос чело-
вечества на воду, а также загрязнение окружающей среды 
и изменение климата оказывают непосредственное вли-
яние на доступность чистой воды и природоохранный 
статус многих перелетных птиц. 

С.И.Асламова, специалист по экопросвещению 
ГБУ СО ПМЗ «Режевской»

ÐÅÊËÀÌÀ
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16, 17 ОКТЯБРЯ 
Луна в Скорпионе. Созидающий, рискую-

щий, теплый, влажный, плодородный пери-
од. Посев в это время отличается быстрой 
всхожестью, развитой корневой системой, 
высокими и крепкими ветвями и стеблями, 
способными вынести самый обильный уро-
жай. Луна в Скорпионе идеальна для роста 
и развития растений. Особенно хорошее 
время для посева и посадки лекарственных 
и пряных растений, а также овощных и ягод-
ных культур, урожай которых планируется 
к долгосрочному хранению. Плоды отлича-
ются особым вкусом и мало подвержены гни-
ению (при сборе урожая в соответствующе 
благоприятные сроки). Из них можно сфор-
мировать качественный семенной фонд. 
Также неплохое время для возделывания лю-
бых комнатных цветов. Лунный Скорпион 
дает дополнительную защиту против раз-
ного рода заболеваний и вредителей. В это 
время благотворны полив, рыхление почвы, 
внесение органических удобрений и уничто-
жение вредителей. Применения химических 
удобрений в этот период лучше избегать. 
Стоит иметь в виду, что посаженный и со-
бранный в это время картофель чрезмерно 
водянист и при хранении приобретает не-
приятный вкус.

Не рекомендуется собирать травы, са-
жать деревья, размножать растения корня-
ми. Не следует выкапывать луковицы цве-

тов, так как корневая система в это время 
из-за избытка влаги чрезмерно подвержена 
гниению.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх и 
от центра к периферии. Верхняя часть рас-
тений развивается наиболее интенсивно, 
наращивая биомассу. Это наилучшее время 
для проведения обрезаний, так новая по-
росль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может 
истечь соком, что приведет к его неминуе-
мой гибели. Окулировка в период растущей 
Луны крайне нежелательна. Корневая систе-
ма в это время практически не реагирует на 
повреждения, однако ее восстановительные 
функции несколько занижены. Если пересад-
ка пришлась на этот период, то растения 
нуждаются в постоянном контроле. При ра-
стущей Луне рекомендованы посев, пересад-
ка листовых и бахчевых культур, плодовых 
деревьев, ягодных кустарников, земляники, а 
также рыхление земли, полив, внесение под-
кормок и минеральных удобрений, укорене-
ние черенков, прививки. Весь период расту-
щей Луны растения нуждаются в большом 
количестве воды и обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует раз-
витию корневой системы. Самое идеальное 
время для посадок. 

18, 19, 20 ОКТЯБРЯ 
Луна в Стрельце. Устремленный, те-

плый, умеренно сухой, малоплодородный 
период. Лучше ограничиться посевом или 
посадкой таких культур, как: картофель, 
лук, чеснок, перец, редис, морковь, а также за-
няться комнатными цветами (но имейте в 
виду, что они вырастут довольно хрупкими, 
нежными и привередливыми). К этому вре-
мени можно приурочить сбор клубнеплодов 
и корнеплодов, фруктов. При обращении с 

острыми инструментами следует прояв-
лять осторожность и стараться не повре-
дить растения.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх и 
от центра к периферии. Верхняя часть рас-
тений развивается наиболее интенсивно, 
наращивая биомассу. Это наилучшее время 
для проведения обрезаний, так новая по-
росль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может 
истечь соком, что приведет к его неминуе-
мой гибели. Окулировка в период растущей 
Луны крайне нежелательна. Корневая систе-
ма в это время практически не реагирует на 
повреждения, однако ее восстановительные 
функции несколько занижены. Если пересад-
ка пришлась на этот период, то растения 
нуждаются в постоянном контроле. При ра-
стущей Луне рекомендованы посев, пересад-
ка листовых и бахчевых культур, плодовых 
деревьев, ягодных кустарников, земляники, а 
также рыхление земли, полив, внесение под-
кормок и минеральных удобрений, укорене-
ние черенков, прививки. Весь период расту-
щей Луны растения нуждаются в большом 
количестве воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. Фрукты и овощи 
сочны, как никогда, поэтому это время при-
нято считать "временем урожая". 

21, 22 ОКТЯБРЯ 
Луна в Козероге. Прочный, стойкий, уме-

ренно холодный, умеренно сухой, плодород-
ный. Удачное время для любых операций с 
любыми видами как плодово-овощных, так 
и цветочных растений. Самый идеальный 
период для работ в саду и огороде. Посевы 
всходят хотя и несколько медленно, но до-
вольно дружно, имеют развитую и крепкую 
корневую систему. Козерог наделяет расте-

ния хорошей выносливостью, стойкостью 
к заболеваниям, заморозкам, засухе, вреди-
телям. Удачное время для высадки в грунт 
растений, которым предстоит зимовка. 
Посаженные в эти дни кустарники и деревья 
отличаются хорошим плодоношением. Се-
менной фонд отличается длительностью 
хранения и повышенной всхожестью. Убыва-
ющая Луна в Козероге очень благотворна для 
посадки картофеля, лука и других корне- и 
клубнеплодов. Растущая Луна подходит для 
посева бобовых.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх и 
от центра к периферии. Верхняя часть рас-
тений развивается наиболее интенсивно, 
наращивая биомассу. Это наилучшее время 
для проведения обрезаний, так новая по-
росль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может 
истечь соком, что приведет к его неминуе-
мой гибели. Окулировка в период растущей 
Луны крайне нежелательна. Корневая систе-
ма в это время практически не реагирует на 
повреждения, однако ее восстановительные 
функции несколько занижены. Если пересад-
ка пришлась на этот период, то растения 
нуждаются в постоянном контроле. При ра-
стущей Луне рекомендованы посев, пересад-
ка листовых и бахчевых культур, плодовых 
деревьев, ягодных кустарников, земляники, а 
также рыхление земли, полив, внесение под-
кормок и минеральных удобрений, укорене-
ние черенков, прививки. Весь период расту-
щей Луны растения нуждаются в большом 
количестве воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. Фрукты и овощи 
сочны, как никогда, поэтому это время при-
нято считать "временем урожая".



В честь  празднования 91-й годовщины 
образования гражданской обороны сотруд-
никами 223 пожарно-спасательной части, 
отдела надзорной деятельности и профи-
лактической работы  РГО, АГО совместно с 
инструктором по ГО и ЧС Администрации 
РГО был организован и проведён открытый 
урок по «Основам безопасности жизнедея-
тельности» в школах Режевского ГО. 

Урок проводился в целях пропаганды 
культуры безопасности жизнедеятельно-
сти среди подрастающего поколения, рас-
сматривались правила поведения людей  в 
природной среде, в том числе на водных 
объектах, действия при возникновении или 
угрозе возникновения ЧС в местах массово-
го пребывания людей.

 В ходе проведения урока использова-
лись презентации, видеоролики по пра-

вилам поведения при ЧС, демонстрация 
видеофильмов по профилактике пожарной 
безопасности, а также ребята смогли рас-
смотреть и примерить на себя средства ин-
дивидуальной защиты органов дыхания.

Все участники открытого урока по «Ос-
новам безопасности жизнедеятельности» 
получили памятки по гражданской обороне 
и пожарной безопасности.

×ÀÑÒÍÛÅ ÎÁÚßÂËÅÍÈß  ÐÅÊËÀÌÀ
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Уважаемые налогоплательщики!
В Свердловской области закончен расчет имуще-

ственных налогов для физических лиц за 2022 год. Речь 
идет о налоге на имущество физических лиц, земельном 
и транспортном налогах.

Обязанность по ежегодному исчислению в отноше-
нии транспортных средств и недвижимого имущества 
налогоплательщиков-физических лиц транспортного 
налога, земельного налога, налога на имущество физи-
ческих лиц возложена на налоговые органы (пункт 2 ста-
тьи 52 Налогового кодекса Российской Федерации, далее 
– НК РФ). 

В связи с этим налоговые органы не позднее 30 дней 
до наступления срока уплаты по вышеперечисленным 
налогам направляют налогоплательщикам-физиче-
ским лицам налоговые уведомление для уплаты налогов. 

Форма налогового уведомления утверждена прика-
зом ФНС России от 27.09.2022 № ЕД-7-21/866@ и вклю-
чает сумму налога, подлежащую уплате, сведения об 
объекте налогообложения, налоговой базе, сроке упла-
ты налога, а также сведения, необходимые для перечис-
ления налога в качестве единого налогового платежа 
в бюджетную систему Российской Федерации (QR-код, 
штрих-код, УИН, банковские реквизиты платежа). 

В случае, если общая сумма налогов, исчисленных 
налоговым органом, составляет менее 100 рублей, на-
логовое уведомление не направляется, за исключением 
случая направления налогового уведомления в кален-
дарном году, по истечении которого утрачивается воз-
можность направления налоговым органом налогового 
уведомления. 

Налоговое уведомление мо жет быть направлено на-
логоплательщику по почте заказным письмом или пере-
дано в электронной форме через личный кабинет на-
логоплательщика, начиная с 01.07.2023 – через личный 
кабинет на едином портале государственных и муници-
пальных услуг. 

В случае направления налогового уведомления по по-
чте заказным письмом налоговое уведомление счита-
ется полученным по истечении шести дней с даты на-
правления заказного письма. 

Налогоплательщик (его законный или уполномочен-
ный представитель) вправе получить налоговое уве-
домление на бумажном носителе под расписку в любом 
налоговом органе либо через многофункциональный 
центр предоставления государственных и муниципаль-
ных услуг (далее – МФЦ) на основании заявления о выдаче 
налогового уведомления. Налоговое уведомление пере-
дается налогоплательщику (его законному или уполно-
моченному представителю либо через МФЦ) в срок не 
позднее пяти дней со дня получения налоговым органом 
заявления о выдаче налогового уведомления (форма за-
явления утверждена приказом ФНС России от 20.10.2022 
№ ЕД-7-21/947@). 

Налоговое уведомление за налоговый период 2022 
года должно быть исполнено (налоги в нём оплачены) не 
позднее 1 декабря 2023 года.

Одним из самых действенных способов 
предотвращения пожаров в  садоводческих 
товариществах является профилактическая 
работа среди населения, которая включает 
в себя проведение инструктажей и бесед с 

садоводами о соблюдении требований по-
жарной безопасности и доведение до на-
селения информации о таких требованиях. 

В осенний период такая профилактиче-
ская работа особенно актуальна: гражда-
не эксплуатируют электронагревательные 
приборы и печи, разводят костры и сжигают 
сухую листву на придомовой территории. 
Все это очень часто становится причинами 
многочисленных пожаров.

В Режевском ГО сотрудники ОНДиПР 
Режевского ГО, Артемовского ГО и 223 ПСЧ 
проводят на постоянной основе профилак-
тическую работу в садоводческих товари-
ществах, напоминая телефоны экстренных 
служб и вручая памятки по пожарной без-
опасности.

Межрайонной ИФНС России № 23 по Свердловской об-
ласти сообщает о планируемых мероприятиях по Единому 
налоговому счету.

- 17 октября в 10:00 круглый стол на тему: «Уменьшение 
УСН и ПСН при переходе на ЕНС, ответы на вопросы по ЕНС» 
в здании инспекции (г.Реж, ул.Красноармейская,18); 

- 23 октября в 12:00 выездное мероприятие ТЦ «Пассаж» 
г.Реж;

- 25 октября в 10:00 круглый стол на тему: «Резервирова-
ние платежей, ответы на вопросы по ЕНС» (здание инспек-
ции г.Алапаевск, ул.В.Шляпиной,13); 

- 1 ноября в 10:00 круглый стол на тему: «Резервирова-
ние платежей, ответы на вопросы по ЕНС» (здание инспек-
ции г.Артемовский, ул.Ленина,19).
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ОВЕН (21.03-20.04).
На этой неделе возможны приятные приклю-
чения. Вам могут сделать выгодное деловое 
предложение, от которого не следует отказы-
ваться. Не назначайте деловые переговоры.

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
На этой неделе попробуйте объективно оце-
нить ситуацию, проявите такт и добросерде-
чие. Неблагоприятное время для активности 
в делах, натиска, упорства в достижении цели. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Вы будете вполне здоровы, если не брать во 
внимание общее угнетенное состояние и не-
которую нервозность. Велик шанс найти по-
кровителя или спонсора.

РАК (22.06-22.07).
Дома будут царить мир и спокойствие, на-
строение и самочувствие будут на высоте. Не-
смотря ни на какие испытания и препятствия, 
постарайтесь сохранять спокойствие.

ЛЕВ (23.07-23.08).
Возможны проблемы материального характе-
ра, если Вы позволяли себе расслабиться, то 
весьма вероятны финансовые затруднения. 
Не стоит расслабляться! 

ДЕВА (24.08-23.09).
Время пройдет эффективно, если Вы напра-
вите свой потенциал на решение дел, требу-
ющих физическую нагрузку. Общение с близ-
кими и любимыми доставит удовольствие.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Излишнее самомнение, импульсивность, мо-
гут стать причиной опрометчивого поступка. 
Отношения с любимым человеком могут ока-
заться под угрозой.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Лень и рассеянность могут свести на нет все 
достижения. Попытки понять ситуацию и ра-
зобраться в ней при помощи анализа окажут-
ся тщетными. Отношения могут зайти в тупик.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Не теряйте благоразумия. Возрастет вероят-
ность заболеть. Работы окажется снова в из-
бытке, но она, как никогда, будет Вас раздра-
жать и утомлять. 

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Ваши мечты должны соответствовать реаль-
ности. На этой неделе Вам не удастся уйти от 
неприятного серьезного разговора. Хлопоты 
о прибавке к зарплате станут ненапрасными.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Сделаете все запланированное на этот пери-
од, решите спорные вопросы с соседями, и 
вы успеете подготовиться к приходу гостей. 
Побольше такта в общении с друзьями.

РЫБЫ (20.02-20.03).
В начале недели можно смело брать ссуды и 
делать денежные вклады под проценты. Звез-
ды напоминают о том, что нужно навестить 
родных. 
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Приз предоставляет ИП Анварзода А.Х.


